
08 本版编辑/任翔 读枣庄·民生 2015年5月18日 星期一 报料电话：5200110

“206国道与枣台线交
会处的红绿灯坏了，昨天早
上经过时不亮，晚上回来路
过这里时还是不亮。而且
据我所知这个路口的红绿
灯经常“休息”，国道和枣台
线上的车辆来来回回真让
人不放心啊！”5月 16日一
早，市民赵女士途经该路段
时说。

随后，记者来到该十字
路口，看到正如赵女士所反
映的那样，该十字路口的红
绿灯确实没有工作，由于没
有交警指挥，虽然当时不是
上下班高峰期，但行人、非
机动车与机动车由于无章
可循，乱行一气，所以路口
显得混乱，四个方向同时通
车，惊险连连。

由于该路口是国道与
枣台线的交会处，所以无论
是货车还是私家车都较
多。而 206国道上的货车
特别的多，所以，这个路口
大小车混行通过，即使是缓
慢的通行，还是很拥挤。“还
好现在车辆还不算多，如果

是车辆多的时候这个红绿
灯不工作，那么路口会变得
异常混乱，情况很是让人揪
心，也特别容易堵车。”一市
民说。

红绿灯附近加油站工
作人员告诉记者，“这个十
字路口的红绿灯特别容易
坏，有时候早上坏了中午就
好了，这两天又不能正常工
作了，具体时间也不是很清
楚。很多前来加油的车主
都在抱怨，如果红绿灯不亮
的话，非常危险。”

“我经常骑着电动车经
过这里，一旦遇到红绿灯不
亮的时候，想从这里从容的
过马路还是比较困难的，这
个时候得必须眼观六路耳
听八方。”市民周先生开玩
笑地说道。希望有关部门
能重视这个问题，抓紧时间
将其修好。”

（记者 马高超）

家住薛城区东山花园
小区的陈女士 16日上午在
菜市场买了两斤牛肉，可是
牛肉买回家后，陈女士竟然
发现，两斤牛肉里面竟然带
了一块大大的牛骨头。商
家“偷工减料”的行为让陈
女士感到很气愤。

陈女士介绍，老伴和她
都喜欢吃牛肉，因为牙口不
好，夫妻二人吃牛肉的时候
也多是炖烂了吃。16日上
午，陈女士去市场时，看到
出售的牛肉很新鲜，于是就
买了两斤，准备回家炖给老
伴吃。“卖牛肉的是一位小
伙子，我在买牛肉的时候，
还特意告诉他，我要好炖的
牛肉，因为我们年纪大了，
牙口不好，小伙子当时还答
应得好好的，谁承想却还是
给我使了心眼。”陈女士告
诉记者。

牛肉买回家后，陈女士
打算清洗下，准备切块炖，
可是牛肉刚拿出方便袋时，
不小心掉到了地上，陈女士
便俯下身去捡，可是让她没
想到的是，手刚碰到掉在地

上的“牛肉”，陈女士就感觉
不对。她拿起掉在地上的

“牛肉”一看，原来这块“牛
肉”竟然是略带一点点牛肉
的骨头。

陈女士告诉记者，因为
牛肉包裹着骨头，所以很难
发现。“按说牛肉里面有点
骨头也很正常，可是我这两
斤的牛肉，光这块骨头就占
了三两多，本身我也告诉过
小伙子，我和老伴的牙口不
好，没想到小伙子却因为牛
肉不够秤，直接拿骨头来充
数了。”对卖肉小伙子的行
为陈女士感到很是气愤。

因为陈女士的腿脚不
便，她也没有再去找卖肉小
伙理论，只好将骨头放进锅
里和牛肉一起煮。“牛骨多
少钱一斤，牛肉多少钱一
斤，小伙子耍心眼儿没想到
还会用在我一个老太婆身
上，希望这位卖肉小伙以后
这样的事情不要再发生，毕
竟商家信誉在消费者心里
占了很重的分量。”陈女士
说。

（记者 董艳）

牛肉不够量 骨头来充数
陈女士：买时没注意竟是“肉包骨”

红绿灯“歇班”
车辆“没规矩”

“这个小女孩就是因为大人充完
电后没有及时把充电器插头拔出，其
拿起充电器另一头含在嘴里，不幸触
电身亡！请各位都注意了，平时充电
器插座什么的都得小心，用后要及时
拔掉，一定不能让小孩碰到！”近日，
一则有关家庭内儿童用电的警示故
事流传在微信朋友圈内，文章还配发
了一张图片，一个外国小女孩被一名
男子手托下巴，看似触电窒息，令人
毛骨悚然。这则消息引发很多家长
的恐慌性转发。

在对一百位网友和家长的随机
采访中，有七十八位家长对此消息深
信不疑，占据总人数的四分之三还要
多。这些家长纷纷表示，自从看到这
条信息以后，他们中的多数人不仅将
家里的手机充电器全部从插座上拔
掉，而且家里再也不放置和使用任何
手机充电器，手机需要充电就在单
位、消费场所和其他没有孩子的亲戚
朋友家里充电，给生活带来了极大的
不便。

不过也有少部分家长或网友指
出，该信息并无确切的时间、地点和
人物，就连事件的经过也是一笔带
过，虽有照片但并无太大的说服力，
因此很有可能是谣传。“不管这位谣
言散布者是何用意，但他的策略无疑
是成功的。小孩、充电器、电死这三
个刺激性元素组织到一起，再随便找
来一张类似的图片，对于多数家长来
说，想不相信都难。”网友“释南信”提
出了自己的观点。

我市某中学物理教师郭远鹏用
专业的物理知识向记者解释手机充
电器的工作原理。“所有充电器内部
都会有一个变压镇流装置，这个装置
就是将220伏的输入电压转变为充电
器所需的输出电压，一般充电器所需
电压在 3伏到 6伏之间，低于人体安
全电压 36伏，所以，触电致死是根本
不可能的。当然，如果这个充电器的
变压器出现问题，可能就是另外一种
情况了。”郭老师说。

在郭老师的解释后，记者决定亲

自测试一番。所用充电线和充电插
头都是记者一直在正常使用的，然后
将两者连接起来，将插头插入插座之
中，把手机连接到充电器上，发现手
机可以正常充电，确认充电器是正常
通电的。然后把手机拔掉，将充电器
的充电头放入口中，数秒钟后拿出后
记者毫发无损，只有轻微的触电感，
可以忽略不计。

“不过也不要认为充电器是绝对
安全的，因为前面有提到，安全是在
充电器内的变压器没有问题的前提
下，也就是说，一些劣质或山寨充电
器还是比较危险的，因此还是建议广
大家长不要将充电器插在插座上面，
以免孩子发生意外。只是建议归建
议，大家不要那么害怕，一般正规厂
家生产的充电器质量还是比较合格
的。”郭老师表示，充电器长时间插在
插座上面容易浪费电力资源，因此为
了节约电力资源，也为了孩子们的健
康安全，充电器拔离插座都是非常有
必要的。 （记者 马高超）

网传“女童口含手机充电器被电死”引担忧

物理老师：电压仅3伏无需恐慌

当下不少公交车上都会
装有车载电视以供乘客观赏
节目，不过记者在16日的调
查中却发现，多数公交车上
虽然配备了车载电视，但因
很少打开渐成摆设。据公交
车司机介绍，维修难和用电
量大是车载电视成摆设的主
要原因。

16日上午，记者首先在薛城区乘
坐2路公交车。与大多数公交车一样
的是，车厢内在司机驾驶座一旁的车
顶上，安装了一台车载电视。可遗憾
的是，从上车到下车的四十分钟里，
该电视一直处于黑屏状态。

随后记者下车后又搭乘了一辆 3
路公交车，与前一辆公交车相同的
是，该车车厢内同样安装了车载电
视，同样也是处于黑屏无声音的状

态。
“现在车上都配有这个了吧，不

过就看过几次有节目的，多数时间都
是关着的。”因为工作关系，家住市中
区解放路的刘女士要经常乘坐公交
车。她告诉记者，她所乘坐的公交车
几乎都配有车载电视，但却经常是关
闭的。

而也经常乘坐公交车的程先生
则表示，“我知道公交车上有车载电

视，但也只局限于长途大巴。没想到
现在城区公交也配电视了，不过没发
现不是我粗心大意，而是这些电视压
根就没见开过，我哪会注意到呢？”程
先生认为，电视既然安装了，就是为
了服务乘客的，如果一直处于关闭状
态，那么便失去了存在的意义了，就
是有它没它都一样了。

现象：车载电视不开 有它没它都一样

“师傅，麻烦您打开一下电视，我
们能看会电视吗？”在 2路公交车上，
记者向司机提出了要求。“不行呀，这
电视坏了，没办法开了。”司机说道。
既然坏了为什么不去修理呢？在司
机的解释下，记者了解到了车载电视
的秘密。

原来，车载电视是采用车内电瓶
供电的方式打开，本身一些车辆的供
电效果较差，因此损坏也是常有的事
情。“一般电视损坏了我们得上报公
司，由公司统一协调维修，但维修工
人少，每次上报以后要隔好长时间才

能修好。”这位司机表示，除了维修难
以外，费电也是他们不愿意打开电视
的一大原因。

“新车还好一些，老车的电瓶电
力不足，如果开启了电视，就会出现
跑电的现象。夏天尚且好一些，尤其
是在冬天，开一天电视后，第二天早
晨公交车经常打不着火。”这位司机
告诉记者，如果想长时间开启电视，
必须要换大型的发电机。费电和维
修难一直是车载电视使用上的难题。

调查中记者发现，除了这两个方
面以外，不少公交车司机还表示，乘

客与乘客之间的喜好不同，有的喜欢
看电视，而有的却讨厌看电视。“有的
乘客说电视的声音会影响他打电话、
睡觉，甚至还有抱怨因为电视声音而
听不清语音报站的，有的乘客之间还
因此闹出了矛盾。”一位司机表示，与
长途大巴车不同的是，城区公交大都
路途较短，最长也不过一小时，有的
乘客甚至上车没几分钟便下车了，因
此就算是打开电视，他们也看不了多
长时间。

原因：费电、维修难 车载电视变“鸡肋”

乘客在乘坐公交车时，为了打发
无聊的行进时间，做法可谓是五花八
门。有看风景的，有睡觉的，还有聊
天的，不过相比之下还是玩手机的比
较多。

“我们每天上班都要乘坐公交

车，这个时间如果只是睡觉或玩手机
也没什么意思，如果能在公交车上看
会电视，小品笑话，或者听一听优美
的音乐，行程也许会变得很美好。”家
住市中区龙头路的陈先生表示。

陈先生认为，无论如何，他都希

望公交车的车载电视可以好好利用
起来。否则不仅是资源上的浪费，也
是乘客行进路途上精神文化生活的
损失。

（记者 寇光 文/图）

乘客：在路上也需精神文化生活

开启费电打不着火 报修周期长维修难

公交车车载电视“黑屏”


